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Protokoll 

der 15. Jahreshauptversammlung 

der IG-Biesfeld e.V. 

am 07.11.2023 

im Vereinsheim der Union BW Biesfeld 

 

 

Teilnehmende: siehe Anlage 

Protokollführerin:  Alexandra Lietz 

 

Beginn der Veranstaltung:  19:20 Uhr 

Ende der Veranstaltung: 20:30 Uhr 

 

TOP 1: Begrüßung / Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

Zu Beginn wird in einer Schweigeminute den verstorbenen Mitgliedern der IG-Biesfeld 

gedacht. Der Vorsitzende Wilbert Klein stellt im Anschluss die ordnungsgemäße Ladung zur 

Jahreshauptversammlung 2023 und die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung.  

 

TOP 2: Bericht des Kassierers  

Harald Höller stellt den Kassenbericht für 2022 vor:  

Kassenstand zum 31.12.2021:  33.414,36 inkl. Baukonto 

Kassenstand zum 31.12.2022:  16.935,47 € inkl. Baukonto 

 

2022 war nach den beiden vorangegangenen Jahren, in denen pandemiebedingt wenig bis 

keine Veranstaltungen stattfinden konnten, wieder ein besseres Jahr für die IG-Biesfeld.  

Haupteinnahmequelle sind die Mitgliedsbeiträge. Das Einweihungsfest des Dorfplatzes im 

September 2022 war mit ca. +1.400,- € ein großer Erfolg. Weitere ca. 2.000,- € wurden an die 

helfenden und unterstützenden Vereine ausgeschüttet. Beim Anleuchten in 2022 wurden 

weitere ca. 1.500,- € Gewinn erzielt. Größere Ausgaben entfielen auf den Dorfplatz 

(Restarbeiten / Eigenbeteiligung). Weitere Ausgaben sind gering (z.B. Instandsetzung Sterne).  
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TOP 3: Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde Anfang November für das Jahr 2022 von Ed van de Put und Werner Conrad 

geprüft. Die Prüfung verlief ohne Beanstandungen.  

 

TOP 4: Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wird auf Antrag von Ed v.d. Put einstimmig entlastet, bei 7 Enthaltungen 

(Vorstand). 

 

TOP 5: Neuwahl Kassenprüfer 

 
Werner Konrad darf nach 8 Jahren als Kassenprüfer nicht erneut zur Wahl stehen.  
 
Neu gewählt werden jeweils einstimmig mit 1 Enthaltung:  

 
Kassenprüfer 1 Herr Ed van de Put 
  
Kassenprüfer 2 Herr Berthold Caspari  
  
Die Gewählten nehmen die Wahl an.  

 

 

TOP 6: Infos zur Fertigstellung des Dorfplatzes 

Wilbert Klein informiert über den Dorfplatz von der ersten Idee bis zur Umsetzung und 

Nutzung: 

 Im Laufe der Erstellung fanden drei Vor-Ort-Kontrollen der Bezirksregierung statt. Kein 

anderer Zuwendungsnehmer hatte nach seiner Kenntnis im LEADER Verfahren eine 

solche Prüfung. Die Prüfungen verliefen alle ohne Beanstandungen.  

 Ca. 170.000 € wurden ausgegeben; davon 100.000 von LEADER gefördert. Der Rest 

wurde über Sponsoren und Eigenmittel der IG-Biesfeld erbracht.  

 Im April 2008 gab es einen ersten runden Tisch mit einer Voraberklärung und dem 

erklärten Willen aller Anrainer zur Neugestaltung des Dorfplatzes 

 Pläne mussten seither wegen wechselnder Beteiligungsbereitschaft von Bank und 

Gemeinde mehrfach geändert werden.  

 2020 unterzeichneten alle Anrainer und Beteiligte den Entwurfsplan zur 
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Neugestaltung 

 2020 erhielt die IG-Biesfeld im zweiten Durchgang die Förderzusage 

 2021 war Baubeginn 

 Am 17.09.2022 fand die feierliche Eröffnung statt 

 Am 31.05.2023 erfolgte die förmliche Abnahme durch die Bez. Regierung und LEADER. 

Der Dorfplatz wurde damit der Bürgerschaft und der Gemeinde übergeben.  

 Vermüllung und Vandalismus ist Praxis 

 Bisher pflegt die IG-Biesfeld ehrenamtlich den Platz (z.B. Unkrautjäten) und sorgt für 

Ordnung (regelmäßige Müllentsorgung an Schulweg und Pavillionsitzplatz, Reparatur 

von Sachbeschädigung (Aschenbecherentfernung, Bänke aus Verankerung), 

Entfernung von Grafitti) 

 Die IG-Biesfeld sieht die Gemeinde verstärkt in der Verantwortung für den 

öffentlichen Platz mit Schulzuwegung. Über verschiedene Kanäle (Treffen der IGs mit 

Bürgermeister, Politik, Meldung von Müll bei Herrn Bienert / BAV, …) soll permanent 

auf das Problem hingewiesen werden.  

 Die IG-Biesfeld setzt große Hoffnung auf den neuen Leiter des Bauhofes. So sollen z.B. 

regelmäßige Kontrollen und Müllbeseitigungen durch den Bauhof erfolgen.  

 

 

TOP 7: Verschiedenes 

 Alexandra Lietz berichtet im Anschluss zum Thema Müll vom Treffen mit der IG-Klima 

Kürten zum Thema ‚Müll im öffentlichen Raum‘ am 26.10.2023. Es ist ein Kürtener 

Wettbewerb zum Thema Müll und der Vermittlung von Werten angedacht.  

 Harald Höller berichtet, dass es seitens der Gemeinde immer heißt, der Bauhof sei 

überlastet 

 Anleuchten:  

30 Sterne wurden grunderneuert, mit neuen LED-Lichterketten bestückt und an 

Masten montiert. Anstehende Termine sind bekannt und in der ToDo Liste zum 

Anleuchten vermerkt 

 Klaus Leistikow fragt, ob es möglich ist, die Kirchturmspitze zu beleuchten. Das ist nur 

mit weiteren Strahlern möglich, die gebündeltes Licht erzeugen. Die aktuellen Strahler 
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erzeugen Streulicht.  

 Wilbert Klein berichtet, dass die kath. Kirche in naher Zukunft renoviert werden soll. 

Im Zuge dessen werden vielleicht weitere Bodenstrahler verbaut, um die Kirche zu 

illuminieren. 

 Sporthalle / Unterbringung von Flüchtlingen  

Bisher bereitet die Gemeinde eine Nutzung der Sporthalle in Biesfeld für die 

Unterbringung von Geflüchteten vor. Betroffene Vereine und die Grundschule sind 

bereits informiert worden. Die Gemeinde ist bestrebt, andere Lösungen zur 

Unterbringung zu finden.  

 Klaus Leistikow berichtet: Vom Schulhof werden Kieselsteine auf den vorbeiführenden 

Weg gespült. Der Hausmeister ist nicht befugt Bretter oder ähnliche 

Sicherungsmaßnahmen zu verbauen. Diesbezüglich soll das Gespräch mit dem Bauhof 

gesucht werden.  

 Thomas Delling erkundigt sich nach der Situation der Volksbank. Diese bietet seit 

Oktober 2023 keinen Vor-Ort Service mehr an. Beratungsgespräche können vor Ort 

vereinbart werden. Eher ältere Bürgerinnen und Bürger sind durch die Schließung 

eingeschränkt und müssen zur Filiale nach Kürten gehen.  

 Flyer und Plakate zum Anleuchten sind ab morgen bei Medings erhältlich und werden 

ab dem 18.11.2023 nach den St.- Martinszügen verteilt.  

 Am Samstag, 11.11. werden 3 Abdeckungen an Leerrohren auf dem Dorfplatz 

einbetoniert, um Vandalismus und Diebstahl vorzubeugen (Treffen 10:30 Uhr, 

Dorfplatz)  

 

Der Vorstand beschließt den Abend um ca. 20:30 Uhr bei geselligem Zusammensitzen. 

gefertigt: gesehen: 

 

                                                    

( Alexandra Lietz ) ( Wilbert Klein )-  

- Stv. Geschäftsführerin - - 1. Vorsitzender - 


